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августовски й  педсовет
23 августа в Доме культу

ры совхоза «ТотемскиЙ» состо
ялось пленарное заседание тра
диционного августовского со
вещания учителей района.

С докладом о перестройке 
народного образования до 2000 
года выступила А. А. Лепехи
на, заведующая районным от
делом народного образования.

Свою точку зрения по этой 
проблеме высказали директор 
СПТУ-47 Ф. Н. Сергачев, учи
тель средней школы JM? 1 
Ф. В. Романов, заместитель 
главного врача ЦРБ Г. А. Ду
рова, директор средней школы 
№ 2 Б. Л. Федотовский. Всего 
выступило 11 человек. 
s  'Хервый секретарь райкома 
\  SC В. М. Дмитриев вручил 
знак «Отличник народного про
свещения» учительнице сред

ней школы №  1 А. А. Чекале- 
вой, Н. В. Линьковой — Пого- 
реловская средняя школа, Н. Н. 
Новиковой — городская вось
милетняя школа, Г. П. Ряжки- 
ной — средняя школа № 2.

Почетной грамотой Мини
стерства просвещения РСФСР 
и республиканского комитета 
профсоюза работников просве
щения, высшей школы и науч
ных учреждений РСФСР на
граждены инспектор роно 
Г. И. Лопухова, Г. В. Кузь- 
минская и Т. Н. Рычкова — 
учительницы Камчугской и Со
ветской средних школ.

В работе совещания принял 
участие и выступил секретарь 
обкома КПСС А. А. Васильев.

Августовский педсовет учи
телей района продолжает рабо
ту.

Ставка на техникуОпыт уборки
Льняное поле совхоза 

«Погореловский» занимает 
190 гектаров. Отрадно отме
тить. что на работах по 
подъему льнотресты здесь 
постепенно отходят от руч
ного труда.

Оборачиватель, порцио- 
образователь льнотресты, 
пресс ПКП-100 — все эти 
механизмы работают нынче 
на совхозных полях. Силами 
слесарей мастерских хозяй
ства заканчивается ремонт 
рулонного пресса для подъ
ема льнотресты. Такой аг
регат пока единственный в 
районе.

Упор на механизацию в

совхозе «Погореловский» на 
выращивании и тереблении 
льна не случаен. Ведь за два 
года двенадцатой пятилетки 
задолженность по продаже 
льноволокна составила 701 
центнер, льносемян — 765. 
Да и убытков от «северного 
шелка» получили всех боль
ше в районе — 58 тысяч 
рублей.

Безусловно, без внедре
ния интенсивной технологии, 
передовых приемов возделы
вания льна и уборки льно
тресты задолженность не 
ликвидировать.

В нынешнем году под по
сев льна были отведены луч
шие площади, заблаговре
менно все обработаны, на 
гибель не списано ни гекта
ра.

— Лен уродился непло
хой, —рассказывает началь
ник цеха растениеводства 
Е. А. Кузнецова. — Сейчас 
главная задача '— его вов
ремя и качественно убрать. 
Основная ставка на макси, 
мальное использование
сельскохозяйственных аг
регатов.

Е. ПОЛИКАРПОВ.

Корпункт перестройки сообщает: Ю Б И Л Е Й Н О Е  Л П У

% Качественно и в срокI --------------
- КОМБАЙНЫ В ПОЛЕ

Первая половина августо
вского дня оказалась дожд
ливой. После обеда засияло 
солнце, и в лес устремились 
досужие грибники. На краю 
деревни Усть-Печеньга маль
чишки услышали гул, доно
сившийся из леса.

— Наверное, на поляне 
призе млился .. верхолет,_*^г— 
сказал один.

— Побежим скорей туда! 
— предложил другой.

Ребята мигом оказались 
возле леса. Из-за его дуго
образного поворота на поля
ну выехали два комбайна.

— Вот так вертолет! — 
Ребята звонко засмеялись.

В поле, у самого леса, 
идут комбайны. За штурва
лами Александр Алексеевич 
Шелыгин и Алексей Нико
лаевич Протопопов из хоз
расчетного звена колхоза 
имени Ленина. Они убирают 
клевера. Местами растения 
полегли и перекручены. Это 
иногда вызывает временную 
остановку машин. Освободив 
их от путанины, механиза

торы тут же продолжают 
работу.

Поле имеет уклон к Сухо
не. Над рекой и колхозны
ми полями плывут облака. 
Плывут над зерновыми ко
раблями...

Но вот Алексей Николае
вич останавливает комбайн.

. Оказывается, в мотовиле 
вышел из строя луч. А. А. 
Шелыгин спешит на по
мощь. Вдвоем они быстро 
устраняют неисправность.

Моторы включены, и чер
ные облачки дыма, взвив
шись над машинами, мгно
венно растворяются в возду
хе. Виртуозно управляя 
комбайнами на трудном 
участке, механизаторы за
вершают работу и уходят с 
бункерами, заполненными 
семенами клевера. С трех 
часов дня до шести вечера 
семенной участок был уб
ран полностью.

А. КОРОТКИЙ,
селькор «Ленинского
знамени».

ДНЕВНИК С ТРЯДЫ
О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 24 АВГУСТА 

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — убра
но зерновых в процентах к плану, третья — средняя урожай
ность в центнерах с гектара, четвертая — вытереблено льна, 
пятая — посеяно озимой ржи, шестая — вспахано зяби (все 
в процентах к плану).
«Заветы Ильича» 100 13,4 52 67 8
«Большевик» 100 8,7 81 84 5
«Красное знамя» 100 6,5 60 126 8
Имени Ленина 92 19,8 95 187 57
«Север» 92 12,5 — 100 38
«Родина» 87 I f f 93 117 7
«Мосеево» 85 11,3 56 83 10
«ТотемскиЙ» 77 21,7 100 21
«Погореловский» 74 11,3 74 96 39«Путь к коммунизму» 64 7.2 100 129 5«Сигнал» 60 11.8 77 81 4«Великодворье» 54 12,3 90 97 71«Никольский» 48 5,2 49 115«Память Ленина» 40 4,1 100 64 __

По району 76 12,3 77 106 22

Соревнование: день за днем
□  С 15 ПО 20 АВГУСТА в хозяйствах района надоено 

320 тонн молока — 105 процентов к уровню прошлого года. 
Однако за отчетный период «валовка» по сравнению с преды
дущим годом снизилась в колхозах «Большевик» — на 20 
Процентов, «Красное знамя» — на три и совхозе «Погорелов
ский» — на шесть процентов.

□  В среднем по району от каждой коровы получено по 
46,8 килограмма молока, это на 2,7 килограмма больше, чем 
в прошлом году и на килограмм меньше предыдущей пяти
дневки,

□  Иаивысшая продуктивность коров получена в колхозе 
Имени Ленина — 65,2 килограмма молока.

ИД ПРИНЦИПАХ ДЕМОКРАТИИ
Первое заседание нашего СТК — совета трудового кол

лектива состоялось в октябре минувшего года. Определили 
для себя принцип: в совете не должно быть тех, кто надеется 
просто «отсидеть» время. Совет трудового коллектива — ор
ган самоуправления, основанный на принципах демократии и 
мы стараемся, чтобы таким он был всегда. Вход на заседа. 
ния СТК открыт для любого работника предррнятия, кто может 
н хочет высказать свое мнение, принять участие в обсуждении 
вопросов. Этим мы стараемся вовлечь в нашу работу как мо
жно больше людей.
Каждый член совета обязан 

работать и у себя в службе 
или участке, не отмалчиваться 
на заседаниях. О всех приня
тых решениях он должен ин
формировать свой коллектив. 
Стараемся делать все, чтобы 
это был орган рабочий, даю
щий эффект каждым своим 
заседанием.

Следует отметить активную 
деятельность заместителей 
председателя совета — О. В. 
Войтюшкевич и Н. И. Михеев, 
секретариата — Н. М. Вику- 
льева и Г. М. Найденов. Они 
наладили хороший деловой 
контакт со специалистами уп
равления, в результате был 
решен ряд вопросов жизни кол
лектива, которые до того счи
тали неразрешимыми.

В числе таких, прежде все
го, организация платных услуг 
населению. В настоящий пери
од предприятие оказывает до 
12 видов различных услуг. В 
частности, ремонт жилья. Соз
дана специальная бригада, ко
торая согласно поступившим 
заявкам выполняет ремонтные 
работы (от сварочных до ма
лярных). (Е. И. Шестакова из 
Юбилейного просила поблаго
дарить через газету за хоро
шее проведение отделочных ра
бот по ремонту квартиры В.

Исполком районного Со
вета народных депутатов ре
шил: созвать шестую сессию 
районного Совета народных 
депутатов двадцатого созы
ва 30 сентября 1988 года. 
В повестке дня — «Отчет 
о работе исполнительного

Сердюк, С. Фролову и К. Куз
нецову. Примечание редакции).

На поступившую заявку со
ставляется смета и сразу же 
контролируется ее исполнение. 
Такая постановка дела позво
лила успешно выполнить госза
каз полугодия по оказанию 
платных услуг (при плане 31 
тыс. рублей оказано их на 36

СТК: возможности 
самоуправления

тыс. рублей). Перечень услуг 
расширяется. На днях открыл
ся платный видеосалон при му
зыкальной школе.

Как правило, заседания СТК 
проходят один—два раза в ме
сяц. Практика показала, что со
бираясь раз в квартал, совет 
недостаточно воздействовал бы 
на дела управления. Выходило, 
что мы констатируем прошед
шие факты, но совет — орган 
рабочий и такого быть не дол
жно.

Отделы, службы, цеха пред
приятия по нашему запросу 
представляют любую информа
цию для выработки решений по 
всем вопросам деятельности. 
Решения принимаются по боль
шинству голосов открыто и пе-

И З В Е Щ Е Н И Е  --------
комитета районного Совета 
народных депутатов двадца
того созыва».

Вместо традиционного до
клада председателя райис
полкома отчитываться будут 
заместители и заведующие 
отделами, которые расска-

редаются ответственным за их 
исполнение лицам.

Круг вопросов, входящих в 
компетенцию совета, достаточ
но широк: планирование перс
пективы социально-бытового 
строительства, оказание помо
щи по улучшению материаль
но-бытовых условий ветеранов 
войны и труда. Здесь радует 
то, с каким вниманием моло
дые относятся к старшему по
колению, особенно к ветеранам 
войны. В конце второго квар
тала анализировали выполне
ние решений СТК» трудового 
коллектива, технико - экономи
ческие показатели. Рассматри
вали деятельность службы 
«Гласность», состояние трудо
вой и производственной дисци
плины, проведение субботни
ков.

Серьезное внимание уделя
ем гласности. Оборудован спе
циальный стенд, где помеща
ются решения совета. В связи 
с тем, что мы собираемся не 
так часто, а работники пред
приятия должны иметь воз
можность обратиться в совет 
в любой день, установлен теле
фон «Гласность» в экономи
ческом кабинете. Ответ тоже 
помещается на стенде. Здесь 
очень важен принцип: каждый 
должен быть уверен, что его 
обязательно выслушают и от
ветят открыто. В течение по
лугодия на контроле «Гласнос
ти» было около 20 вопросов. 
За выполнение их назначены 
ответственные (начальники 
служб, цехов, участков), опре
делены сроки исполнения.

А. ЗАЕЦ, 
председатель совета тру
дового коллектива, на
чальник Юбилейного ЛПУ 
МГ.
(Продолжение в следующем 
номере).

жут подробно о своей дея
тельности.

На сессию приглашаются 
депутаты областного Совета, 
председатели горсельис- 
подкомов, все руководители 
предприятий. организаций,
колхозов и совхозов.

ному округу приняло участие 
98,7 процента избирателей, 
внесенных в списки избирате
лей. За кандидата в депутаты 
проголосовало 100 процентов 
избирателей, принявших учас
тие в голосовании.

В Тотемскнй районный Со
вет народных депутатов избран 
депутатом по избирательному 
округу М  14 — Спажев Вяче
слав Павлович, 1949 годарож* 
дения; член КПСС, русский, 
образование высшее. 

v РАЙИСПОЛКОМ.

СОО БЩ ЕНИ Е
ОБ ИТОГАХ ВЫБОРОВ В ТОТЕМСКИЙ РАЙОННЫЙ 

СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ДВАДЦАТОГО 
СОЗЫВА ОТ 21 АВГУСТА 1988 ГОДА

Исполком районного Совета 
народных депутатов в соответ
ствии со статьей 54 Закона 
РСФСР «О выборах в мест
ные Советы народных Депута
тов РСФСР» и на основании 
протокола окружной избира
тельной комиссии о результа

тах выборов подвел итоги вы
боров По избирательному окру
гу № 14 в ТотемскиЙ район
ный Совет народных депута
тов.

В выборах депутата Тотем- 
ского районного Совета народ
ных депутатов по избиратель-
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* , о ^ г ^ С00бщаЛ0сь’ состоялся очередной пленум райко. 
т а  K U tc . С докладом «О задачах районной партийной ор
ганизации по углублению перестройки экономики района в 
свете требований XIX Всесоюзной партийной конференции* 
выступил первый секретарь райкома КПСС В. М. ДМИТ-

X I X  ВСЕСОЮЗНАЯ пар. 
y v i y v  хпйная конференция 

дала очень жесткую оценку 
итогов первых трех лет пяти
летки и остро поставила вогла-. 
ву угла основной политический 
вопрос: отныне о перестройке 
будут судить по решению на
сущных* практических задач, 
сказал докладчик. Это — про- 
довольствие, жилье, товары на
родного потребления, наведе
ние элементарного порядка во 
всех сферах. И это правильно. 
Нельзя считать, что перестрой
ка — это только экономичес
кая реформа, реконструкция 
политической системы, демо
кратизация, гласность, новое 
политическое мышление. Все 
это верх перестройки. Но пе
рестройка — это сама жизнь, 
в которой нет мелких дел.

Можно перестроить управ
ленческие структуры, стать еще 
критичнее, проводить свобод
ные дискуссии, но если повсе
дневный быт в селе, городе, 
трудовом коллективе заметно 
не изменится, то реальная пе
рестройка затормозится.

В процессе перестройки, осу
ществления экономической и 
политической реформы на мес
та передаются не только пра
ва. но и обязанности, ответст
венность за реальное положе
ние дел во всех сферах н преж
де всего в той. что касается 
непосредственно человека.

Главный вопрос, подчеркнул 
тов. Дмитриев. — обеспечение 
населения продовольствием. 
Решение его в первую очередь 
зависит от работы трудовых 
коллективов. входящих в 
РАПО, стратегии и тактики его 
совета.

Проанализировав положение 
дел в агропромышленном ком
плексе, докладчик отметил, 
что за последние 17 лет объем 
капитальных вложений в сель
ское хозяйство составил 76  
млн. рублей, но должной отда
чи не было получено. Объем 
валовой продукции за этот же 
период увеличился всего на 23  
процента — меньше, чем в це
лом по стране: зерна — на 18, 
молока — на 35, мяса — на 
25 процентов, а производство 
картофеля сократилось в 7 раз.

Отдельные хозяйства в по
следние годы работают с боль
шой эффективностью. Так, на 
1000 рублей производственного 
потенциала в совхозе «Тотем
ский» продается продукции на 
117 рублей, в колхозах «Вели- 
кодворье» — 114, имени Лени
на — 104 рубля. В то же вре
мя в совхозе «Погореловский»; 
колхозах «Мосеево», «Больше
вик», «Память Ленина» лишь 
на 73  рубля. Если в совхозе 
«Тотемский» на одного работа
ющего произведено валовой 
продукции в ценах 1983 года 
на 12368 руб., то в колхозах 
«Путь к коммунизму», «Ни
кольский», «Сигнал» на 5400  
— 5800 рублей. При этом оп
лата человеко-дня в совхозе 
«Тотемский» составляет 9,83  
руб., а в вышеперечисленных 
колхозах — 8,09.

Большинство наших кадров, 
в том числе секретари партко
мов, руководители хозяйств 
дальнейшее наращивание про- 

. изводства продукции связывают 
прежде всего с дополнительны
ми капвложениями, новыми по
ставками ресурсов. Главная 
причина такого ненормального 
положения, как отмечалось в 
докладе яа июльском Пленуме 
ЦК КПСС, состоит в том, что 
практические меры по укреп
лению материальной базы се
ла одновременно не подкреп
лялись соответствующей рабо 
той по изменению экономичес
ких отношений п деревне.

В районе три хозяйства: сон. 
хоз «Тотемский», колхозы име
ни Ленина и «Великоднорьс» 
обеспечивают выполнение 47 
процентов плана по молоку, 
имея 25,7 процента пашни. В 
колхозе имени Ленина за два 
года пятилетии производство 
молока возросло на 37, мяса 
— на 32 процента. За это вре
мя совхоз «Погореловский», 
колхоз «Путь к коммунизму» 
сократили производство продук

ции на 14 проц.. в целом п^ 
району за полугодие текущего 
года совхозом «Погорелов
ский», колхозами «Красное 
знамя». «Память Ленина». 
«Заветы Ильича», «Больше
вик». «Сигнал», «Путь к ком
мунизму» не обеспечено вы
полнение плана продажи моло
ка на 868 тонн, колхозами 
«Красное знамя». «Память Ле
нина». «Мосеево», «Заветы 
Ильича», «Родина», «Сигнал», 
«Великодворье», совхозом «Се
вер» на 224 тонны мяса.
$> Т¥ АЛЕЕ докладчик подробно 
I гА  остановился на практике 
внедрения передовых форм 
труда в хозяйствах района. В 
прошлом году было сформиро
вано 5 коллективов интенсив
ного труда в кормопроизводст
ве. Производительность труда в 
этих звеньях в 2 —2,5 раза вы
ше среднерайонной. В текущем 
году сформировано 11 таких 
коллективов. В их составе 86  
человек, за ними закреплено 
4840  гектаров пашни и сеноко
сов, доведены задания по про
изводству кормов, зерна. Пере
дана в аренду на один год зе
мля и техника, определен ли
мит затрат на производство 
продукции. Большинству звень
ев обеспечены нормальные со
циально-бытовые условия, про
ведена разъяснительная работа 
по сути подряда.

И .все они отлично трудятся. 
Это коллективы т. Ч. Борозди
на, Жданова и Творплова из 
совхоза «Тотемский», Н. А. 
Брагина из колхоза «Красное 
знамя». М. И. Соболева — 
«Великодворье», В. П. Попова 
— «Заветы Ильича», А. А. 
Чудинова — «Никольский». 
Звено А. Ф. Ламова из сов
хоза «Север» в составе шести 
человек на 8 августа загото
вило и уложило в построен
ные звеном навесы 330  тонн 
сена.

Тов. Дмитриев подчеркнул, 
что даже этот небольшой опыт 
КИТов говорит о том, что ключ 
к успеху — в изменении отно
шения людей к труду. Наша 
задача — перестроить эконо
мические отношения на селе 
таким образом, чтобы крестья
нин действительно стал хозяи
ном на земле и мог по-настоя
щему применить здесь свои 
силы, знания и способности. 
Надо на деле использовать са
мые различные формы социа
листической собственности. Р е
шить эту задачу мы сможем, 
внедрив полный хозрасчет и 
самоокупаемость, подряд и 
аренду, изменив внутрипроиз
водственные связи в колхозах 
и совхозах, развивая различ
ные формы кооперации, рабо
тающие на условиях долговре
менной аренды земли.

В  РАЙОНЕ с января теку- 
щего года все хозяйст

ва, предприятия и организации 
РАПО работают в условиях са
мофинансирования. Доведены 
экономические нормативы, ли
миты дифференцированных над
бавок. Продолжается работа по 
переводу всех производствен
ных подразделений на оплату 
от валового дохода. В хозяйст
вах сформировано 206 подраз
делений, до большинства дове
дены задания! с 95  процентами 
заключены договора. Во всех 
хозяйствах введена чековая 
система контроля за затрата
ми. Основные средства, скот, 
земля но акту переданы в 
пользование на год производст
венным подразделениям. Созда
но 8  семейных коллективов на 
выращивании молодняка круп
ного рогатого скота. В целом 
по РАНО ИЗ 28 предприятий 
хозрасчет внедряется в 21. Ес
ли учесть, что эта работа ве
дется сравнительно недавно, 
создается впечатление, что с 
внедрением хозрасчета на селе 
у нас вс© благополучно.

К сожалению, сказал до
кладчик. не все колхозники, 
рабочие совхозов, других от
раслей хотят работать на 
бригадном подряде, хозрасчете. 
Сложившаяся за многие годы 
привычка к пассивной и созер
цательной жизни преодолевает
ся с большим трудом. Ижди
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широко рас- 
предубеждение 
аренды, коо. 

населения рай

венчество, безразличие к . об. 
щнм делам особенно процвета
ет там, где администрация взя
ла всю власть в свои руки, и 
тружеников близко не подпус
кают к управлению производ
ством. решению социальных 
вощюсов.

По-прежнему 
пространеко 
против подряда, 
ператнвов среди 
она. руководителей и даже 
коммунистов. Особенно сильны 
эти настроения в колхозах 
«Память Ленина». «Больше
вик», «Мосеево*. совхозе «По
гореловский». что показали 
общие собрания, которые про
шли в трудовых коллективах по 
вопросу реорганизации управ
ления АПК. А парткомы, бюро 
вместо живой организаторской 
работы с конкретными людьми 
занимаются заседательской су
етой. Только в текущем году 
на партийных собраниях, бюро 
было заслушано 148 вопросов 
о партийном руководстве хо
зяйственной деятельностью.

Ежемесячно в райкоме КПСС 
проходят занятия с аппаратом, 
секретарями парткомов по во
просам внедрения хозрасчета, 
где анализируется работа одно, 
го—двух хозяйств. Так вот. на 
последнем выяснилось, что се
кретарь парткома колхоза «Си
гнал» Б. В. Меньшиков не ве
рит в ту систему, которая се
годня внедряется в хозяйстве. 
Как говорится, дальше ехать 
некуда. А сколько формализ
ма в проведении дней хозрас
чета, животновода! Нет эле
ментарного понятия о принци
пах хозрасчета у механизато
ров совхоза «Погореловский», 
колхоза «Память Ленина». 
Только на бумаге применяется 
чековая форма учета затрат в 
колхозах .«Красное знамя», 
«Большевик».

Докладчик отметил серьез
ные просчеты в организатор
ской работе по внедрению хоз
расчета Н. М. Брагиной, В. А. 
Федотовского — колхоз «Крас
ное знамя». М. И. Конева — 
Ю. К. Дурова — «Заветы 
Ильича», В. К. Цикиной, В. Н. 
Федотовского — «Мосеево», 
Н. Ю. Колесова, М. С. Селуя- 
нова — «Путь к коммунизму». 
И. И. Клыгина — «Сигнал».
A. И. Новикова — совхоз 
«Погореловский». В итоге в 
районе нет примеров работы 
арендных коллективов и на
стоящего семейного подряда. 
Штабу РАПО — коммунистам
B. В. Винокурову, С. Д. Кур
дюкову, Е. С. Егоровой, В. В. 
Галушкиной пора сломить кон
сервативные позиции руково
дителей и специалистов колхо
зов и совхозов, предприятий, 
обслуживающих село.

Первейшая задача партий
ных комитетов — найти пер
вопроходцев перестройки на се
ле, создать деловую атмосферу 
и необходимые условия, кото
рые бы сняли у них все пре
пятствия. Работа партийных 
комитетов, бюро по расшире
нию самостоятельности хо
зяйств, распространению новых 
форм организации труда, ут
верждению курса на самообес
печение продуктами питания, 
борьба с иждивенчеством дол
жны отразиться в каждом но
мере нашей газеты. Свое место 
в этом важном деле должны 
найти Советы, органы народ
ного контроля, профсоюзы, 
комсомол и советы трудовых 
коллективов.

На XIX Всесоюзной парткон
ференции и июльском Пленуме 
ЦК КПСС было отмечено, что 
нынешняя система управления 
АПК особого эффекта не дала 
и изживает себя. Надо перехо
дить к созданию добровольных 
органов вместо РАНО. коопе
ративным формам произведет 
ценно - технического и эконо
мического обслуживания хо. 
зяйств. Причем, эти принципы 
должны распространиться на 
более высокие уровни управ
ления АПК.

Тов. Дмитриев сообщил, что 
в большинстве колхозов, совхо
зов, предприятий и организаций 
агропромышленного объедине
ния прошли общие собрания по 
организации и вступлению в 
кооперативы. Если колхозы, 
совхозы, коллектив райагро- 
строя дали «добро* па реорга

низацию. то. к сожалению, 
большинство трудовых коллек
тивов, обслуживающих село, 
— ДПМК-8. УОС, «Агропром- 
химия», РТП, «Агропром- 
энерго», . маслозавод согласия 
на вступление в кооператив по
ка не дали. Следует в поста
новлении пленума определить 
четкие сроки проведения ре
организации управления АПК и 
обязать аппарат райкома 
КПСС,, партийные организа 
ЦИ11 предприятий, всех комму- 
ннетов, работающих в них. про
вести разъяснительную работу 
в трудовых коллективах н 
обеспечить вступление в соот
ветствующий кооператив. Реор
ганизацию затягивать не сле
дует, т. к. необходимость в ней 
давно уже назрела. Примером 
тому служит решение совета

ров до 2100, ежегодно щ 
вать 8400 поросят. Все 
требует работы с населен! 
нужно обеспечить заделы! 
кормовой базе. За ечет ра) 
тия подсобных хозяйств Taj 
ского и Сухонского .lecnpoi 
зов. РАПО. СПТУ-47. гой 
ДСУ 6. ПМК-15 и других 
лучить 310 тонн мяса, 
тонн молока. Программа 
альна. Если все хозяйсг*^! 
она выйдут по надоям \кЛц 
необластной показатель,

.о*,,*
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И
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бавка молока будет в 4  
тонн.

Огромные 
производстве 
имеют колхоз 
хоз «Север*, 
увеличения производства 
вой продукции — ликвндац 
потерь, непроиэводнтельА

р*'

возможности 
сел ьхозп роду in 
«Мосеево» 
Большой рез

\0Д° 
«е1 
3е г -т 
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Пленум райкома КПСС

Время
трудового коллектива совхоза 
«Тотемский* от 3 июля 1988 
года о выходе из состава 
РАПО.

Нервозность руководителей 
хорошо работающих хозяйств 
— совхоза «Тотемский», кол
хозов имени Ленина, «Велико
дворье» вполне объяснима, по
скольку в основном за счет их 
прибыли покрывается содержа
ние вышестоящего управленче
ского персонала да перепадает 
и плохо работающим. А это не 
что иное, как коллективная 
форма уравниловки, когда иж
дивенцами на довольствие к 
сильным ставятся целые хо. 
зяйства.

14 А ДНЯХ в райкоме
тии ознакомились с 

граммой строительства на 
на 1989 год. Вывод— нет 
кой линии перспективного 
вития хозяйств района. Не

пар-
про
селе
чет-
раз-
на-

темскнй», и 
Ленина. По 
ка, средства

расходов. Только в живот 
водстве теряется около J 
тыс. рублей, в том чшур 
яловости скота — 2
рублей, падежа — 38'Ак 
рублей, сдачи некондицио» 
скота — 144 тыс. рублей.

АТЕМ докладчик ост*

шла в ней отражения даже 
«программа-100». На июль
ском Пленуме ЦК КПСС отме
чалось, что «...нужна общена
циональная программа строи
тельства на селе жилья, школ, 
больниц, дорог, объектов ком
мунального хозяйства, бытово
го обслуживания, связи, торго
вли».

Да, такая целостная програм
ма нужна. У нас есть ясность с 
дорогами, школами. Есть дру
гие программы. Но жизнь не 
стоит на месте, условия меня
ются. Поэтому непонятна та
кая застывшая позиция РАПО, 
райисполкома по использова
нию капитальных вложений.

К примеру, в совхозе «Пого
реловский». капвложения в по
следние годы резко возросли: с 
768 тыс. рублей в 1984 году 
до 1 млн. 275  тыс. рублей в 
1987 году, а производство мо
лока-за этот период сократи
лось почти на 800 тонн. Мели
ораторы в хозяйстве работают 
пятилетку. Но в то же время 
колхоз «Великодворье» зады
хается из-за нехватки земли. 
Нужна она и в совхозе «То- 

в колхозе имени 
мнению докладчи
ка до- вкладывать 

туда, где получается хорошая 
отдача. На наш взгляд, было 
бы правильно передать совхоз 
« Погореловский * объединению 
«Севергазпром» как подсобное 
хозяйство. Общее собрание ра 
бочпх совхоза укрепило это 
мнение.

Тов. Дмитриев отметил: что
бы обеспечить жителей райо
на молоком и мясом согласно 
норм потребления на душу на
селения, предусмотренных 
Продовольственной програм
мой, хозяйствам района необхо. 
мимо продать государству 
22000 тонн молока, 2740 топи 
скота (без личного сектора). 
Иметь на фуражную корову 
надой 3050 килограммов, сред
несуточный привес скота —700  
граммов. В прошедшем году 
мы имели надой 2831 кило
грамм, суточный привес 523 
грамма. Кроме того, надо уве
личить поголовье крупного ро
гатого скота в личном секторе 
до 2700 голов, в том числе ко-

ВИН Ml
цеха
бы.

полно

нс

вился на проблемах 
рестройкн других отраслей а 
ном и ни района. В новых уц 
виях работают 7 из 10 пв 
мышленных предприятий. 8 
10 строительных организма 
4 предприятия транспорта 
связи, вся торговля. В соотве 
степи с Законом о государе 
венном предприятии (объедка 
нии) создано 24 совета тру; 
вых коллективов. 13 из 
возглавляют руководители.
— коммунисты.

Но только единицы колл 
тивов имеют реальные резуд > 
Чаты от внедрения хозраечст 
Скажем, в Юбилейном ЛИ 
администрацией н парторгам 
зацией проведена большая 
ганизаторская работа по вне; 
рению хозрасчета в цехах 
подразделениях предприятия, 
первую очередь до каждое 
труженика довели суть ха 
расчета, его экономическую! > 
году, наладили учебу члекС 
коллектива. При этом 
ние руководителей 
служб. специалистов 
сконцентрировано на 
использовании предоставле! 
ных прав в планировании, 
фективном хозяйствовании, 
пользовании прибыли. Колле 
тив ЛПУ и раньше был лиц 
ром в соревновании среди рол 
ственных предприятий. А 
годня работает еще уверенна 
успешно решает социальна Ч 
вопросы. Не случайно его onw | 
по перестройке экономики оба [ 
щен и направлен в трудом [ 
коллективы для изучения. Ai 
тивно включился в подготовь 
к проведению реформы колле | 
тив Сухонского леспромхоза.

В целом же положение края | 
не неудовлетворительное.
форма буксует в лесной я 
рас ли. Обязательства по п<* I 
тавкам продукции промышле | 
ностью выполнены на ^ 
процента. Ежемесячно увели* 
вает задолженность перед 
лучателями Тотемский *  
промхоз. Предприятии, пере* 
денные на хозрасчет, необеер 
чили плановой производите* 
«ости труда. План по прибы] 
выполнен на 82 процента.

На пороге самофинаисиро1> 
имя Тотемский леспромхоз.* 
сокомбинат. маслозавод, тп* 
графил оказались с предел* 
изношенными фондами, отс»| 
лыми в техническом о т * *  
нии. с обострившимися со* I 
альнымн проблемами. Пере* К 
бптывакицеп промышленное1! 
помогут, а как быть леспро* |  
хозу? Что будем делать с i* [ 
льем, клубами, другими объе* | 
теми?

D  ДОКЛАДЕ отмечало̂  I
u  что требует кореннс* I  

улучшения работа по нсполь* I 
нанню капитальных вложеих) I  
План ввода основных фон̂  I 
по району выполнен на 24> в
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райкома КПСС В. М. Дмитриева
колхозам и совхозам — на 40 
процентов. Из-за несвоевремен
но принятых мер со стороны 
руководства льнозавода и
ИМ К-1367 В. А. Монзырева и 
А. М. Некрасова не введен в 
эксплуатацию льнозавод. Свою 
^лепту» внес и коллектив 
ХСМУ объединения «Вологда- 
граждансгрой*. сорвав ввод в 
эксплуатацию городского на 
порного коллектора. С боль
шим трудом удалось решить 
вопросы реконструкции мясо
комбината и маслозавода. Од. 
нако к работам по расширению 
холодильника мясокомбината 
не приступили, а на маслозаво 
де так организовали дело, что 
в любое время он может оста
новиться. Принизил спрос за 
решение данных вопросов ис
полком районного Совета.

навести здесь порядок, сил и 
средств в вашей фирме предо
статочно. Непонятна позиция 
по перестройке экономики ру
ководителей орсов коммунистов 
т. т. А. Н. Скорюкова. Н. А. 
Герасимовой, не обеспечивших 
выполнение планов товарообо
рота за семь месяцев

Много нареканий на работу 
службы быта. Тов. В. А. Ры
жова и секретаря парторгами 
зации Т И Мншуринскую со
вершенно не волнует, что у них 
появились серьезные соперни
ки. В районе создано 8 коопе
ративов. 39 человек занимает 
е>1 индивидуальной трудовой 
деятельностью. Исполкому рай
совета надо не только всемер
но оказывать помощь в станов
лении кооперативов, но и на
ладить четкий и жесткий конт-

действовать
Аналогичное положение, тов. 

Громов, и с производством то
варов народного потребления, в 
сфере платных услуг. За общи
ми положительными моментами 
скрываются безобразнейшие 
факты равнодушия. По свод
кам ЦСУ на хлебокомбинате 
дела поставлены отлично. А 
ведь срывы в обеспечении хле
бом населении города и района 
становятся уже нормой. Но ру
ководителей комбината комму* 
нистов Ю. И. Федотовского.
Л. И. Харабарднна. М. Б. 
Шишкину даже длиннющие 
очереди за хлебом в самом цен
тре города не волнуют. Бюро 
райкома 16 августа дало оцен
ку этим фактам, но нет уверен
ности, что дело будет поправ
лено.

Задание по выпуску товаров 
народного потребления не вы
полнили Тотемскнй леспромхоз, 
филиал объединения «Вологда- 
химлес»^ Возможности увели
чить объем, расширить ассор
тимент товаров народного по
требления есть у всех предпри
ятий. Парторганизации должны 
строго спросить с руководите
лей. отвечающих за этот учас
ток.

Благосостояние трудящихся, 
их морально-политическое са
мочувствие зависят не только 
от количества и качества ус
луг, но и от того, как органи
зованы торговля и сфера услуг. 
Партийные организации пред
приятий торговли смирились с 
равнодушным отношением ра
ботников прилавка к покупате
лям. допускаются перебои в 
торговле теми товарами, кото
рых достаточно на складах. В 
летний период в большом де
фиците не только на селе, но и 
в городе мясо птицы. Мало что 
делается для пополнения то
варной массы за счет децен
трализованного закупа. В Гря- 
зовецком районе этот показа
тель составляет одну треть от 
объема товарооборота, у нас 
же около 3 процентов. Там 
ищут пути решения, а наши 
.работники — причины, объяс
няющие свою нерасторопность.

Неоднократно ставился во
прос. т. Р. И. Козлов, об изме
нении организационной струк
туры потребкооперации. В ча
стности. уменьшить объем 
Пригородного сельпо, создать 
новое в Калининском сельсо
вете. А для чего нужно объе
динение общепита, которое воз 
главляет т. Елисеева? Видимо, 
для того, чтобы покупатель не 
нашел отвеТсГ на вопрос, поче
му н блинной неделями нет 
блинов, а в пирожковой иног
да не купишь даже пирожка с
Л И Ц О М ?

Рай план. т. Е. П. Ульянов
ская, только констатирует по
ложение дел. не принимает 
конкретных мер, чтобы ликви
дировать очереди за хлебом и 
молоком. Тревожное положе
ние сложилось и с качеством 
приготовления блюд, с сани
тарным состоянием столовых и 
магазинов орса леспромхоза, 
райпо. Руководству СЭС, ком
мунисту В. Е. Морозову лора

роль за их деятельностью, т. т.
В. П. Гарманов. М. И. Колес
ников.

Секретарю райкома партии 
т. Филиппову С. А. необходимо 
с учетом требований июньско
го (1987 г.) Пленума ЦК
КПСС, XIX Всесоюзной парт
конференции всю работу парт
организаций. каждого коммуни
ста отрасли ориентировать на 
борьбу за конечный результат, 
реальные перемены в экономи
ке конкретных предприятий, в 
оздоровлении их финансового 
положения.

Далее докладчик остановил
ся на задачах руководителей, 
парторганизаций предприятий и 
хозяйств по внедрению хозрас
чета, организации производст
венно - экономической учебы, 
новых форм организации тру
да. Оздоровление экономики 
без внедрения хозрасчета не
мыслимо. Там, где это поняли, 
уже в прошедшем учебном го
ду отвели подобающее место 
экономическому всеобучу. В 
частности, в совхозе «Тотем- 
ский». колхозе имени Ленина, 
«Родина». 80 процентов от чи
сла работающих было охвачено 
экономической учебой в Юби
лейном ЛПУ. Партийные орга
низации здесь строго спраши
вают с ответственных за этот 
участок руководителей, пропа
гандистов. А вот в ДСУ-6, 
ПМК-1367, МСО, ПМК-15, на 
льнозаводе и в РПУ ВО, кол
хозах «Путь к коммунизму», 
«Заветы Ильича», «Красное 
знамя» эта работа поставлена 
крайне плохо.

Положение дел с экономиче
ской учебой следует сущест
венно улучшить. Профсоюзные 
комитеты в тесном взаимодей
ствии с администрацией долж
ны организовать учебу рабочих 
в школах социалистического хо
зяйствования, других формах 
массовой производственно-эко
номической учебы, чтобы пе
рейти к непрерывному произ
водственному образованию, 
конкретному изучению хозрас
чета в условиях бригады, цеха, 
практическому освоению мето
дов экономического анализа, 
навыков управления производ
ством.

Второму секретарю райкома 
партии т. Рычкову Н. К., отде
лу пропаганды и агитации рай
кома — т. т. Головина Э. А., 
Путилова Г. Б. — следует, не 
ограничиваясь заботой об учеб
но-методической помощи орга
низаторам. пропагандистам се
ти экономической учебы, нала
дить эффективную систему про
паганды экономических знаний, 
сопряженность учебы с прак
тикой. Задача райкома, идео
логического актива — решения 
ЦК КПСС об организации эко
номического всеобуча без про
медления реализовать в кон
кретных делах на каждом пред
приятии, в каждом хозяйстве, 
повысить спрос с секретарей 
парткомов. парторганизаций, 
руководителей за этот участок 
работы.

Тов. Дмитриев привел при
меры недооценки новых форм

хозяйствования коммунистами 
руководителем «Агропромэнер- 
го» В. В. Романовским, дирек
тором электротеплосетей М. А. 
Истоминскпм. Не готова дать 
самостоятельность администра
ция Тотемского леспромхоза 
двум бригадам Пятовского и 
Камчугского лесопункта, изъя
вившим желание работать на 
арендном подряде. Вот кон 
кретный тормоз, т. В. А. Ма
рании. который надо срочно 
преодолевать парткому. Другой 
пример — совет трудового кол 
лектнва Тотемского леспромхо. 
за принял решение перейти на 
прямые связи с получателями 
продукции, поставив вопрос о 
присоединении сплавучастка, — 
снова тормоз. И у нас в сплав- 
участке, м  выше — в объеди
нении «Вологдалеспром».

Докладчик отметил, что нет 
пока в районе примеров ликви» 
дации убыточных предприятий, 
хотя, скажем, совхоз «Север», 
получивший за первое полуго
дие 20 тыс. рублей убытков, 
явный претендент. Есть такие 
и в других отраслях экономики 
района. Между тем, в стране 
есть уже немало фактов, когда 
людям в аренду отдают плохо 
работающие цеха, заводы. Пер
вое. что они делают, сокраща
ют количество работающих, в 
два—три раза — управленче
ский персонал. И в очень ко
роткие сроки поднимают пред
приятие. В нашем же районе 
число контор нисколько не со
кращается. Всего с начала го
да в промышленности, строи, 
тельстве, на транспорте и дру
гих отраслях реально высво
бождено всего 227 человек, из 
них Ы  пенсионер.

В стороне от внедрения но
вого хозяйственного механизма 
стоят наши отделения банков. 
По-прежнему все трудовые 
коллективы живут безбедно, 
своевременно получают зар
плату, даже не имея на счете 
денег. А ведь банки тоже пере
ходят на хозрасчет, так откуда 
же ждать финансового оздоров
ления предприятий, организа
ций, хозяйств?! Ведь уже в бу
дущем году должно быть нача
то сокращение бюджетного де
фицита. Банк обязан приучить 
нас жить по средствам, должен 
смело вносить предложения по 
улучшению работы предприя
тий. о реорганизации, ликвида
ции производств.

Переход предприятий и ор
ганизаций на полный хозрасчет 
и самофинансирование предпо
лагает новую идеологию хозяй
ственного управления, основан
ную на принципах социалисти
ческой демократии и самоуп
равления. Свои полномочия 
трудящиеся должны осуществ
лять через постоянно действу
ющие органы самоуправления 
— советы трудовых коллекти
вов.

Д АННЫЙ этап перестрой
ки требует, чтобы парт

организации воспитывали у ру
ководящих кадров, всех трудя
щихся чувство повышенной от
ветственности за порученное 
дело, создавали условия для 
развития самостоятельности, 
инициативы, социалистической 
предприимчивости. Вместе с 
тем, сказал докладчик, практи
ка показала, что трудовые кол
лективы района не в полной 
мере используют права, предо
ставленные Законом о государ
ственном предприятии (объеди
нении). Первичные парторгани
зации не оказывают должного 
влияния на работу вновь соз
данных общественных органов. 
Советы трудовых коллективов 
в большинстве предприятий 
возглавляют руководители. 
Члены советов не знают даже 
друг друга, не знают, какие у 
них права и как применить их 
на практике. Заседания сове
тов проводятся от случая к 
случаю, при этом допускается 
подмена других общественных 
организаций. В частности, пре
высив полномочия, рассмотре
ли вопросы, связанные с рас
пределением жилья на льноза
воде и в РПУ ВО. Многие со
веты не выполняют своих 
функциональных обязаннос
тей. К примеру, в ДПМК-8 со
став совета переизбирают два 
раза в год. В типографии за 
полгода проведено всего одно 
заседаине.

В связи с реформой поли
тической системы будут изме
нены отношения между пред
приятиями и Советами. Они бу
дут подкреплены соответствую
щими правовыми нормами и 
экономическими нормативами. 
Думается, районному Совету, 
исполкомам городского, сель
ских Советов, не дожидаясь ре 
шений. надо смелее брать на 
себя решение всех жизненно 
важных вопросов: обеспечения 
продуктами питания, жилищ
ной проблемы.

Слишком робки, неумелы, 
нечастойчнвы шаги исполкома 
горсовета в части наведении 
порядка в Тотьме. Тов. С. Ю. 
Симонов увлекся текущими де
лами. а перспективные вопросы 
не решает. Очень слабо ис 
пользуется в работе советский 
актив, квартальные комитеты, 
общественность. Хозяйственные 
руководители предприятий и 
организаций проявляют недис
циплинированность. неохотно 
откликаются на предложения, 
решения исполкома по всем во
просам. Крайне неудовлствори 
телыю идет подготовка к зиме 
городского хозяйства, т. Жда
нов С. С. Не видно улучше
ний в работе коллектива элек
тротеплосетей, не перестраива
ется и т. М. А. Истоминский.
До настоящего времени реше
ние райисполкома о промывке 
систем теплоснабжения не 
выполнено. С таким положени
ем смирился исполком, комитет 
народного контроля — т. А. Н. 
Третьяков.

В ближайшее время должна 
претерпеть изменения структу
ра управления Советов, проф
союзов. народного контроля. И 
это все настоятельная потреб- - 
ность углубления перестройки. 
Самое важное — не терять в 
ходе борьбы за нее главные на
правления. не сбиваться на ча. 
стностн. Нам необходимы ко
ренные сдвиги на всех участ
ках обновления общества и, в 
первую очередь, в решении на
сущных проблем жизни совет
ских людей. Это дело каждой 
парторганизации, каждого ком
муниста.

Исходя из задач, постав
ленных конференцией, обста
новки. сложившейся на пред
приятиях. в организациях, 
колхозах и совхозах района, 
партийным организациям, каж
дому коммунисту необходимо 
направить свои усилия в пер
вую очередь на устранение не
достатков в работе партийных, 
хозяйственных и общественных 
организаций, проявить долж
ную настойчивость и целеуст
ремленность в осуществлении 
решений XXVII ^съезда КПСС.

Все мы видим, что демокра
тические методы руководства, 
гласность с трудом пробивают 
себе дорогу, наталкиваются на 
консерватизм и инертность, 
догматизм мышления и дейст
вия. Вот почему жизнь настоя
тельно требует:

— создать условия для шя- 
рого развития и распростране
ния кооперативных, подрядных 
и арендных форм хозяйствова
ния;

— на всех уровнях, включая 
трудовые коллективы, изме
нить отношение к труду. Доб
росовестное выполнение своих 
обязанностей должно стать нор 
мой. необходимо поднять тру
довою дисциплину до требова
ний перес тройки;

— решительно поправлять, 
а  если требуется, то и избав
ляться от работников, которые 
не хотят или не могут рас
статься с командно . админи
стративными методами, кто 
болезненно воспринимает но
вое;

— в целях преодоления бю
рократических методов управ
ления. характерных для адми
нистративно - командной систе
мы. настойчивее проводить 
курс на ликвидацию излишних 
звеньев управления, сокраще
ние аппарата;

— добиваться существенно
го улучшения снабжения насе
ления продовольствием на ос
нове развития разнообразных 
форм подряда и аренды, соз
дания широкой сети кооперати
вов. как внутри хозяйств, так 
и на межхозяйственной основе, 
устранить потери при транс
портировке. хранении, перера
ботке и реализации сельскохо
зяйственной продукции.

Ключевым звеном в решении

этого вопроса является безус
ловное выполнение программы 
* Дороги Нечерноземья*.

Партин и ираиительстно и 
середине пятилетки изыскали 
огромнейшие материально-тех
нические ресурсы, направили 
необходимое количество рабо
чей силы. Задача каждого спе
циалиста, каждого коммуниста 
и жителя района, причастных 
к решению данных вопросов, 
поставить дело так, чтобы ны 
деленные средства и материи 
лы исиользонились по прямому 
назначению при высоком каче
стве работ.

II районе созрели иеобко. 
димыс условии для перехода 
колхозов и совхозов, перераба
тывающих предприятий на но 
вые условия хозяйствовании, 
все препятствия. мешающие 
этому, должны быть устране
ны.

Необходимо принять экст
ренные меры по ревкому у не. 
личению объемов. темпов и 
улучшению качества жилищно
го строительства для того, что
бы выполнить поставленную 
XXVII съездом КПСС задачу 

- обеспечить к 2000 му году 
практически каждую семью от
дельной квартирой или домом. 
Одновременно следует тща
тельно проработать и решить 
вопросы, связанные с поддер
жанием в надлежащем состоя
нии жилого фонда, обеспечить 
демократический контроль за 
распределением квартир.

Развивая и углубляя эконо
мическую реформу, необходимо 
завершить формирование ново- 
го экономического механизма, 
усилить заинтересованность 
работников в конечных резуль
татах. Преодолеть уравнилов
ку, повсеместно руководство
ваться принципом оплаты тру. 
да по его количеству и осо
бенно качеству, не допускать 
такого положения, когда можно 
безбедно жить при плохой ра
боте.

Нам необходимо твердо по
нять и донести до каждого че
ловека. что решение всех эко- 
комических н социальных за
дач может быть обеспечено 
только на основе добросовест
ного и высокопроизводительно, 
го труда.

Впереди — серьезная рабо
та. Нельзя забывать, что в ус
ловиях демократизации, наме
ченного изменения функций 
партийных комитетов, форми
рования социалистического пра
вового государства серьезное 
испытание будет проходить и 
сам авторитет партии.

Г1 ЛЕНУМ совпадает с нача- 
11 вшейся отчетно-выборной 

кампанией в первичных парт
организациях. Предстоящие 

• отчеты и выборы не будут по
хожи на все предыдущие. Все 
это обязывает нас основатель
но подготовиться, провести их 
на самом высоком уровне. Пар 
тийные организации должны 
пройти строгую самопроверку, 
держать ответственный экза
мен перед коллективами.

Секретарям парторганиза
ций  свои отчеты необходимо 
построить так, чтобы состоял
ся открытый, честный, по-на
стоящему партийный разговор 
о том. как каждый из нас вы
полняет порученное дело, ка
кой вклад он вносит в перест
ройку. у всех ли слова о под
держке перестройки подкреп
ляются необходимыми поступ
ками.

В центр партийной дискус
сии надо поставить вопрос: 
что надо сделать, чтобы при
дать перестрой ке больший ди
намизм. большую эффектив
ность, покончить с раскачкой, 
нанести окончательный удар 
по всему, что мешает нам дви
гаться вперед. Поэтому важно 
провести партийные собрания 
демократично и гласно, ис
ключить всякую заоргакизован- 
ность. открыть широкий про
стор для объективных оценок 
положения дел. всех вопросов,- 
которые волнуют людей.

Бюро райкома, первому се
кретарю т. В. М. Дмитриеву 
необходимо обеспечить четкое 
выполнение резолюций XIX 
Всесоюзной партийной конфе
ренции. июльского Пленума 
ЦК КПСС, не допускать под
мены советских, хозяйственных 
органов, исключить прямые 
указания, сделав упор на ме 
тоды политического руковод
ства.
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н о в о с т и
КАРТИНЫ -  

ДЛЯ ТРУЖЕНИКОВ 
СЕЛА

36 своих работ подарил 
колхозу имени Ленина ху
дожник Б. Терехов. С хо
зяйством, его тружениками 
дружит художник давно. Вот 
и в этом году обосновался 
он недавно в деревне Ле- 
винская Калининского сель
совета. Планы обычные — 
встречи с людьми, открытые 
уроки в школах, и конечно 
— эскизы, наброски нашей 
тотемской природы для бу
дущих картин, а может быть 
и сама картина родится тут 
же, среди полей н лесов 
уголка Вологодчины.

— Хочу еще подарить в 
этом году четыре картины 
труженикам села, — гово
рит Б. Терехов. — А вооб
ще у меня мечта — осно
вать здесь картинную гале
рею из 500 своих работ для 
жителей Калинина.

Выставка картин худож
ника открыта в кинотеатре 
г. Тотьмы, будет экспониро
ваться она и в других угол
ках района.

Л. ВАЛЕНТИНОВА.

ОГУРЕЦ-ГИГАНТ
Недавно, глянув иа свою 

грядку, тотьмич Н. Д. Ко- 
рюкнн ахнул! Среди обыч
ных огурцов на обычной 
огуречной веточке вырос 
огурец-гнгант — 43 см дли
ной и 9 см в диаметре. Как 
говорится, хочешь верь 
своим глазам, хочешь — не 
верь, а «апрельский» вели
кан лежит себе на грядке н 
« посмеивается ». « Апрель
ским» он назван потому, что 
вырос на ветке этого сорта.

В огороде Николая Дми
триевича — несколько сор
тов огурцов. Любит он вы
ращивать н помидоры. От 
самого мелкого сорта «ви
ноградного» до крупного 
краснеют у него на грядках 
вкусные томаты. Есть нсорт 
желтого цвета. Н. Д. Корю* 
кнн сам нх высаживает, сам 
и ухаживает за овощами. 
Должно быть, в награду за 
труд и любовь к огородни
честву и вырос гигант огу
рец весом почти в два ки
лограмма.

— Семенами поделись,— 
просили сослуживцы Н. Д. 
Корюкина, когда он принес 
«великана» на работу.

— Вот полежит на окош
ке, семена дозреют, тогда и 
поделиться можно будет, — 
отвечает Николай Дмитрие
вич.

Л. ВОРОНЯЕВА.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
-5  августа — цветной 

художественный фильм «Все 
против одного» (2 серин) Се
ансы: в 16. 18-30. 21-10.

26 августа НА НОЧНОМ 
СЕАНСЕ в 23 30 новый ин
дийский цветной художествен
ный фильм «Душа моя» <2 се
рин).

МАЛЫП ЗАЛ
25 августа — художествен

ный фильм «Преферанс по 
пятиицам». Сеансы: в19(удл.), 
2 Г 10. На сеансе в 17 часов 
мультфильмы.

Г4 ДАВНИХ времен сложи- 
лась у людей традиция

— помогать друг другу в труд
ную минуту. Из поколения в 
поколение передается она от 
прадедов и дедов детям, вну
кам, правнукам. Передается 
воспитанием, убеждением. а 
главное — примером. И не ис
чезнет она с земли нашей, по
ка живут на ней добрые лю
ди...

«Приехала в отпуск, —* пи
шет в редакцию жительница 
Вологды М. Н. Крюкова, — в 
деревню Фролово, помочь с се
нокосом престарелым родите
лям. Однажды пошли в лес за 
ягодами. И случилась беда — 
плохо стало моему мужу. И не 
знаю, каким бы был исход, ес
ли бы не добрые люди».

А добрые люди — это два 
паренька, что сидели на лес
ной дороге у мотоцикла. Один 
из них — водитель мотоцикла
— Алексей Мартюков из пос. 
Первомайский. Не отказал 
Алексей, не отмахнулся от чу
жого горя, с готовностью спро
сил: куда везти? Знать, хоро
ший человек вырос из него. 
Мария Николаевна благодарит 
родителей Алексея мать 
Т. А. Мартюкову и отца П. В. 
Мартюкова за воспитание сы
на. Искреннее спасибо адресу
ет она и медицинскому работ
нику Н. П. Медведниковой, 
которая, оставив маленького 
ребенка, пять километров позд. 
но вечером шла пешком, чтобы 
спасти от беды человека. Про
явили чуткость в этом деле и 
Н. И. Богданов, Г. Н. Козлов.

За внимательное отношение 
к ветеранам войны и труда 
благодарят жители села Крас
ное т. т. Новоселов, Кузнецов 
и Фуннков водителя «скорой 
помощи» тов. Харинского. О 
культурном обслуживании, ве
жливом обращении с покупате
лями продавца Н. Н. Беляев* 
ской пишет в письме в редак
цию ветеран войны А. И. Фу
ннков из деревни Черепаниха 
Манылзвского сельсовета.

«Такие добрые и отзывчи
вые женщины работают в 
«Трансагентстве», — делится 
тотьмнчка Г. Н. Мельник. — 
Говоришь с ними — и душа♦ J7 озд равляем!
Тотьма, ул. Пионерская, .17. 

БРАГИНУ
Александру Анастасьевичу. 
Дорогой муж. папа, деду пт 

ка1 Поздравляем с 60-летнем. 
Желаем крепкого здоровья, 
счастья, долгих лет жизни.

Жена, дети, внуки.

дер. Коченьга. 
РЫБИНУ

Павлу Серафимовичу. 
Поздравляем с 55-летнем) 

Желаем крепкого здоровья, 
счастья, успехов в труде, ра
дости и благополучия.

Рыбины, Литвиновы.

25 августа 1988 года

радуется за то, что есть в сфе 
рс обслуживания такие люди, 
как А. И. Шеховцова и Ва
лентина Та ру Пипа. Подскажут, 
посоветуют, ответят ласково: 
как лучше оформить билет, на 
какой рейс удобней для пасса
жира, как выписать машину 
для услуг. А ведь для нас, по
жилых людей, да и для моло
дых. — это просто радость и 
хочется взаимно отвечать веж
ливо и ласково».

В прошлом обзоре я расска
зала, что во многих письмах 
от ветеранов говорится о чут
кости к ним окружающих лю-

носят воду, выполняют другие 
работы по дому. Хорошие де
ти растут в Михаиловне. мы 
очень ими довольны и думаем, 
что вырастут из них настоящие 
люди».

А. Я. Трапезникова из Мат
веева: «Живу в деревне одна, 
мне 78 лет. После операции 
тяжелой^ работы выполнять не 
могу. А родственников побли
зости нет.. Не знаю, как и жи
ла бы, если б не хорошие со
седи, да ребята-школьники, что 
воспитываются в чуткости к 
старым беспомощным людям. 
П. А. Трошкина истопит печи.

Обзор писем

Искренние строки
дей. Сегодня приводим строки 
из этих писем:

А. В. и П. В. Тищенко из 
Михайловки: «Нам по 73 года, 
работать стало трудно. Но 
жить надо, надо сажать и ко
пать картошку. Для нас это 
проблема. Однако, на помощь 
приходят добрые люди. Депу
тат сельского совета А. В. 
Ивина помогала нам всей семь
ей — с мужем Валентином 
Алексеевичем и сыном Дмит
рием, который недавно пришел 
со службы из рядов Воору
женных Сил СССР. Помогают 
нам и односельчанки А. Жда
нова и Н. Макарова. Посмот
ришь на таких людей — и все 
болезни отступают. Не остав
ляют нас без помощи М. Кон
дакова, Г. Рыбина и другие.

Об этом свидетельствуют и 
письма жителей Михайловки 
т. т. Федотовской, Машьяно- 
вых: «Учащиеся школы Сере
жа Аникиев и Олег Ивин всег
да наколют нам дрова, сло
жат их аккуратно, помогают 
ухаживать за огородом, да и 
все. о чем ни попросишь, вы
полняют с охотой и добросове
стно. Спасибо им. Девочки На
таша Москвина. Света Поли
карпова, Оля Данилова моют в 
доме престарелых людей полы,

последит за моим маленьким 
хозяйством. Мне помогают де
вочки из Матвеевской восьми
летней школы Лена Брагина. 
Гета Силинская, Оля Комаро
ва. Света Сопина, Ира и Лена 
Машьяновы. Всем этим людям 
желаю счастья, девочкам хо
рошей учебы, успешной даль
нейшей судьбы».

Из села Никольское пишет 
Нечаева: «Мы пенсионеры, 
муж — ветеран войны и тру
да, самим справиться с хозяй
ством трудно. Но есть у нас 
хорошие помощники — пионе
ры и комсомольцы 7—8-ых 
классов Никольской средней 
школы вместе со своими класс
ными руководителями. Очень 
признательны всем им за чут
кость, доброту, трудолюбие». 

Но есть в почте редакции
письма и на другие темы. Вот, 
например. Г. И.‘ Немкнна, что
проживает по ул. Бабушкина, 
д. 48, кв. 2 в г. Тотьме не со
гласна с автором статьи в «Ле
нинском знамени» за 14 июня 
1988 года (№71)  «Демокра
тия польнэзаводски». Возму
тила ее критика бывшей заве
дующей детского сада льноза
вода Г. В. Хелемендик. Ссы
лаясь на то, что знает Хеле- 
мендпк много лет, Г. И. Нем*

кина характеризует ее так: «ц, 
менее 20 ти лет проработа. 
Галина Вячеславовна в ди
ском саду, частицу своей ду 
ши вкладывала она в воспита 
ние детей, учила их вежливой 
ти и аккуратности. Жила он 
скромно, ни мехов, ни золот 
нет у нее, не наживалась он 
на нетрудовых доходах».

Автор письма считает, чт: 
незаслуженно обвинили рабо 
чие льнозавода Г. В. деле 
мендик.

И сожалению, письма работ 
ников детского сада и льноза 
вода говорят обратное. Кром  ̂
того, автор материала беседо 
вала с работниками детскогс 
сада и льнозавода, с секрета 
рем партийной организации 
читала документ о наказании 
Г. В. Хелемендик за указанные 
нарушения. Так что факты — 
против характеристики Г. И 
Немкиной, которую она дала 
Г. В. Хелемендик в письме в 
редакцию. Н. Н. Семичаевская 
секретарь парторганизации за 
вода, признала, что контроль 
за работой детского учрежде 
ния был принижен, по сигна 
лам о нарушениях в работе 
бывшей заведующей не разоб
рались по-партийному, принци
пиально, что и послужило при
чиной тревожных писем в ре
дакцию.

Следующее письмо было 
без обратного адреса. На кон. 
верте написано только «п.Тек. 
стильщиков», а в самом пись
ме — роспись. Такие письма 
редакция отправляет в арии \ 
без расследования. Однако, это 
письмо необычное, потому н 
выносим его на суд читателей. 
Автор рассказывает об игре в 
деньги через почту, о которой 
многие из читателей знают утке 
не понаслышке. Неизвестный 
автор справедливо возмущает, 
ся таким обманом легковерных 
людей: «Особенно удивляет, 
что играют вроде бы умные 
люди. Неужели они не понима
ют, что это обман?!».

Л. ГОНЧАРОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

*

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

Середской сельсовет, 
д. Снежурово.

ДОБРЫНИНУ 
Василию Павловичу.

Дорогой муж, любимый па. 
па н дедушка! Поздравляем с 
60-летием. Желаем жизни дол
гой и без грусти, без болезней, 
без утрат, счастья, крепкого 
здоровья, всех земных желаем 
благ.

Жена, дети, сноха, внуки.

Калнннно, д. Ленино, 
БИЛЬКОВУ

Александру Николаевичу. 
Поздравляем с 60-летием! 

Желаем крепкого здоровья, 
счастья, благополучия.

Жена, детн, внуки.

ПЯТНИЦА. 26 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут*. 8.30 — «Рос
сия молодая». Художественный 
фнльм. 4-я серия — «Страшней, 
чем шторм». 9.35 —Мультфиль
мы. 10.10 — Песни н танцы на
родов СССР. 15.40 — «Дела н 
заботы агропрома». 16.20 —
«Отчего и почему». 16.55 —
Программа Литовского телеви
дения. 18.00 — «Новаторы ■ 
консерваторы». 18.45 — «Сегод
ня в мире*. 19.05 — «Курсом 
XIX партконференции». 19.50— 
«Россия молодая». Художест
венный фнльм. 4-я серия — 
«Страшней, чем шторм». 21.00
— «Время*. 21.40 — «Прожек
тор перестройки*. 21.50 —«Му
зыкальное лето во Дворце-музее 
в Останкино*. 22.25 — «Интер- 
сигнал*. 22.55 — «Взгляд».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Лидия Забнляста». Фнльм- 
концерт. 8.55 — «Приключения 
Незнайки». Мультфильм. Части 
9-я я  10-я. 9.30 — «Путешест
вие по Москве. Замоскворечье*. 
9.50 — Английский язык. 1-й 
год обучения. 10.20—«Фильм— 
детям*. «Горькая ягода*. 11.20

НА ГОЛУБЫХ 
ЭКРАНАХ

— Английский язык. 2-й год 
обучения. 11.50 — «Экран дру
зей*. «Как помочь пане*. Худ. 
фнльм. (ГДР). 13.15 — «Все, что 
на сердце у меня». Хроникаль
но-документальный фнльм о жи
зни и творчестве компоантора 
В. П. Соловьева-Седого. 14.15 — 
«Дневной сеанс повторного те
лефильма*. «Здравствуйте, док
тор*. Худ. фнльм. 18.00 — Но
вости. 18.15 — Областное теле
видение. Док. фильм. «Внима
ние: красный свет». «Земля 
Вологодская». Информационная 
программа. XIX Всесоюзная кон
ференция КПСС. Рассказывают 
делегаты Вологодской области. 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!*. 20.15 — «Народные
мелодии*. 20.30 — Велоспорт. 
Чемпионат СССР. 21.00 — «Вре
мя». 21.40 — «Прожектор пе
рестройки». 21.50 — «Экран
друзей*.«С амозащ ита*. Худ. 
фильм. (ПНР). 23.15 — Худо
жественная гимнастика. Кубок 
СССР.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЯ, 
ОРГАНИЗАЦИИ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ 

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложены 4 нитки газопроводов 

высокого давления, транспортирующих природный газ под 
давлением до 75 кг/см2.

Для обеспечения нормальных условий эксплуатации и 
исключения возможности повреждения газопроводов уста
навливаются охранные зоны, проходящие в 50 м от каждо
го газопровода с каждой стороны и на землях сельскохозяй
ственного назначения 25 метров. В охранной зоне газопро
водов без письменного согласия Юбилейного ЛПУ МГ ЗА
ПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, складиро
вать корма н удобрения, содержать скот, устраивать водо
пои, сооружать переезды через трассы газопроводов, устра
ивать стоянки автотранспорта, тракторов и механизмов, 
производить мелиоративные земляные работы, устраивать 
всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей я 
щелочей, бросать якоря, проходить с отданными якорями, 
цепями, ломами и тралами, производить дноуглубительные 
и землечерпальные работы, разводить огонь я размещать 
какие-либо открытые или закрытые источники огня.

К виновным в нарушении правил охраны магистральных 
газопроводов, если эти действия не влекут уголовной ответ
ственности, могут быть применены в качестве мер админи
стративного взыскания предупреждение или штраф. Долж
ностные лица могут быть подвергнуты штрафу в размере до 
50 рублей, граждане — до 30 рублей.

Руководители предприятий, организаций, колхозов в сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА ГАЗА 
на трассе газопровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обнару
жении места повреждения в близлежащие исполкомы мест
ных Советов, пожарные части, а также по телефону из То
тьмы 2-10-71, через нефтяников — 2-21-00.

Юбилейное линейно-производственное 
управление магистральных газопроводов.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ: 
САНИТАРКА на востоян- 

ную работу Тотемской аптекой. 
Обращаться к администрации 
аптеки с 9 до 18 часов.

ДК совхоза «Тотемский» 
продает полный комплект ин
струментов и аппаратуры для 
ВИА.

Правление колхоза имени 
Ленина выражает глубокое 
соболезнование Брагиным 
Николаю Николаевич)’ и Ма
рии Павловне по поводу без 
временной смерти сына 

ОЛЕГА.

Г1Ш 1 вы го дат по агора и д и , 
четвергам ■ субботам
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